

un mot : l'honneur, et sur ce mot elle se reconstituera. Dieu permet que les francs-maçons et le syndicat se soient ligués et vomissent contre l'armée les plus abominables injures. Ils ont touché la France en plein cœur, et ont fait vibrer et tressaillir la fibre la plus sensible, car l'armée, c'est l'honneur. ”

### Une réflexion de Windthorst

“ Qui achète les mauvais livres ? Les honnêtes gens. ” Et le chef du centre catholique allemand demandait un nouveau commandement de l'Eglise : “ Mauvaises feuilles ne liras, ni mauvais livres également. ”

### La bêtise humaine

Un philosophe disait : certaines gens prétendent que sur la terre rien ne peut nous donner une idée de l'infini. Ils se trompent : il y a quelque chose qui me donne une idée de l'infini, c'est la bêtise humaine.

Ce philosophe avait raison, et chaque jour apporte une preuve nouvelle de la justesse de sa pensée. Voici tout chaud un trait qui peut servir à la mettre en relief.

La scène se passe dans la crypte de la Basilique Saint-Sernin, à Toulouse.

Un visiteur demande au prêtre custode : “ Pourriez-vous me dire, Monsieur l'abbé, quel a été le genre de mort de saint Pierre ?

*Le custode.* — Saint Pierre a été crucifié à Rome et, par humilité, il demanda qu'on le crucifiât la tête en bas.

*Le visiteur.* — Ce fut une mort cruelle.

*Le custode.* — Certainement.

*Le visiteur.* — Ces cruautés ne font pas honneur aux Romains.

*Le custode.* — En effet.

*Le visiteur.* — Mais les empereurs ont été bien remplacés.

*Le custode.* — Par qui donc ?

*Le visiteur.* — Dam, par les papes.

*Le custode.* — Je ne vous comprends pas, Monsieur. Pourriez-vous me citer un pape, qui se serait rendu coupable de pareilles cruautés ?